

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Nilai-Nilai Sosial dalam Novel *Laut Pasang 1994* Karya Lilpudu serta Implikasinya pada Pembelajaran Sastra” ini ditulis oleh Nanda Intan Fitriana, Nim. 126210212071, dengan pembimbing Muyassaroh, S.S., M.Pd.

Kata Kunci: Nilai Sosial, Novel, Pembelajaran Sastra

Novel adalah karya fiksi realistik, selain bersifat khayalan, juga dapat memperluas pengalaman akan kehidupan. *Laut Pasang 1994* adalah contoh novel remaja cetakan 2023 yang mengandung banyak nilai sosial. Nilai sosial dalam novel ini perlu dikaji mengingat kisah yang diangkat di dalamnya menceritakan realita kehidupan sosial yang dapat dicontoh remaja-remaja untuk kehidupan mendatang. Melalui kegiatan menggeluti karya sastra tersebutlah peserta didik dapat memetik hikmah dan pesan moral yang nantinya dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari agar tercipta interaksi sosial yang baik. Oleh karena itu, peneliti memilih penelitian nilai sosial dalam novel *Laut Pasang 1994* karya Lilpudu yang diimplikasikan pada pembelajaran sastra di SMA. Untuk mendalami sikap serta nilai yang diangkat di dalam cerita tersebut perlu pengkajian nilai sosial melalui pendekatan sosiologi sastra.

Penelitian ini bertujuan (1) mengetahui nilai sosial pada novel *Laut Pasang 1994* karya Lilpudu 2) mengetahui implikasinya pada pembelajaran sastra di SMA. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif dengan jenis analisis isi. Data dalam penelitian ini berupa kutipan, dialog, monolog, dan narasi dalam novel *Laut Pasang 1994*. Pengumpulan data dilakukan secara bertahap dengan membaca novel secara berulang, menentukan instrumen penelitian, pengodean pada teks yang disesuaikan dengan pedoman pada instrumen, dan yang terakhir melakukan klarifikasi data berdasarkan permasalahan yang diteliti. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan dokumentasi dan wawancara sedangkan teknik analisis data menggunakan teknik analisis isi.

Hasil analisis menunjukkan bahwa novel ini memuat berbagai nilai sosial seperti, kasih sayang, tanggung jawab, dan keserasian hidup. 1) pada bentuk kasih sayang ditemukan 55 data dalam lima bentuk nilai, yaitu pengabdian, tolong menolong, kekeluargaan, dan kesetiaan, 2) bentuk tanggung jawab ditemukan 21 data dalam tiga bentuk nilai, yakni bentuk rasa memiliki, disiplin, dan empati, 3) bentuk keserasian hidup ditemukan 15 data dalam tiga bentuk nilai, terdiri dari bentuk keadilan, toleransi, dan kerja sama.

ABSTRACT

The thesis with the title "Social Values in the 1994 Novel *Laut Pasang* by Lilpudu and its Implications for Literature Learning" was written by Nanda Intan Fitriana, Nim. 126210212071, with supervisor Muyassaroh, S.S., M.Pd.

Keywords: Social Values, Novel, Literature Learning

Novels are realistic works of fiction, not only imaginary, but also able to broaden the experience of life. *Laut Tide* 1994 is an example of a 2023 youth novel that contains many social values. The social values in this novel need to be studied considering that the story told in it tells the reality of social life that teenagers can emulate for their future lives. Through the activity of engaging in literary works, students can learn lessons and moral messages which can later be applied in everyday life to create good social interactions. Therefore, the researcher chose to research social values in the 1994 novel *Laut Pasang* by Lilpudu which has implications for literature learning in high school. To explore the attitudes and behavior as well as the values raised in the story, it is necessary to study social values through a literary sociology approach.

This research aims to (1) find out the social values in the novel *Laut Pasang* 1994 by Lilpudu 2) find out the implications for literature learning in high school. The method used in this research is qualitative with a type of content analysis. The data in this research are in the form of quotations, dialogues, monologues and narratives in the novel *Laut Pasang* 1994. Data collection was carried out in stages by reading the novel repeatedly, determining the research instrument, coding the text according to the guidelines in the instrument, and finally clarifying the data based on the problem being studied. The data collection technique used in this research uses documentation and interviews, while the data analysis technique uses content analysis techniques.

The results of the analysis show that this novel contains various social values such as compassion, responsibility and harmony in life. 1) in the form of affection, 55 data were found in five forms of values, namely devotion, mutual help, kinship, and loyalty, 2) in the form of responsibility, 21 data were found in three forms of values, namely in the form of belonging, discipline, and empathy, 3) in the form of harmony in life, 15 data were found in three forms of values, consisting of forms of justice, tolerance, and cooperation.

خلاصة

ناندا انتان فتريانا، 2025 تحليل القيم الاجتماعية في رواية لأوت فاسانع 1994 للكاتب ليلفودو وتأثيرها على تعليم الأدب. الأطروحة بعنوان " تحليل القيم الاجتماعية في رواية لأوت فاسانع 1994 للكاتب ليلفودو وتأثيرها على تعليم الأدب" كتبتها ناندا انتان فتريانا، رقم الطالب 126210212071 بإشراف مويساروه، بكالوريوس أدب، ماجستير تعليم.

كلمات مفتاحية : القيم الاجتماعية، الرواية، تعليم الأدب.

أيضًا يمكنها بل، خيال مجرد ليست فهي، واقعي خيالي عمل هي الرواية موجهة رواية على مثال هي "1994 المد موجة" رواية. الحياتية التجربة توسيع الاجتماعية القيم من العديد على وتحتوي، 2023 عام في نُشرت، للمراهقين ترويهما التي القصة لأن نظرًا الرواية هذه في الاجتماعية القيم دراسة ينبغي حياتهم في للمراهقين نموذجًا تكون أن ويمكن، الاجتماعية الحياة واقع تعكس العبر استخلاص للمتعلمين يمكن، الأدب مع التفاعل خلال من. المستقبلية اجتماعي تفاعل لضمان اليومية الحياة في تطبيقها يمكن التي الأخلاقية والرسائل جيد.

المد موجة" رواية في الاجتماعية القيم دراسة الباحث اختار، السبب لهذا. الثانوية المدارس في الأدب تعليم في تطبيقها وكيفية ليليبودو للكاتب "1994 الاجتماعية القيم تحليل يجب، القصة في المطروحة والقيم السلوكيات لفهم الأدبي الاجتماع علم نهج باستخدام

تهدف هذه الدراسة الى (1) معرفة القيمة الاجتماعية في رواية "لاوت فاسانع" 1994 للكاتب ليلفودو (2) معرفة تداعياته على تعليم الأدب في المدارس الثانوية. الطريقة المستخدمة في هذا البحث هي نوعية باستخدام تحليل المحتوى. البيانات في هذا البحث تتكون من اقتباسات، حوارات، مونولوجات، وسرد في رواية "لأوت فاسانع" 1994. تم جمع البيانات بشكل تدريجي من خلال قراءة الرواية بشكل متكرر، وتحديد ادوات البحث، وترميز النص وفقا للأرشادات الموجودة في الأدوات، وأخيرا إجراء توضيح للبيانات بناء على المشكلة التي تم بحثها. تقنية جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث تعتمد على التوثيق والمقابلات، بينما تقنية تحليل البيانات تستخدم تقنية تحليل المحتوى .

اظهرت نتائج التحليل ان هذه الرواية تحتوي على قيم اجتماعية متنوعة مثل، المحبة، المسؤولية، والتوافق في الحياة. (1) في شكل المحبة وجدت 55 بيانات في خمسة اشكال من القيم، وهي الأخلاص، المساعدة المتبادلة، الروابط الأسرية، والولاء، (2) تم العثور على 21 بيانات في شكل المسؤولية في ثلاثة اشكال من القيم، وهي شكل الانتماء، والانضباط، والتعاطف. (3) تم العثور على 15 بيانات

في شكل التوافق الحياتي في ثلاثة اشكال من القيم, وهي شكل العدالة, والتسامح,
والتعاون.

الأدب تَعَلُّمٌ، الرِّوَايَةُ، الاجْتِمَاعِيَّةُ الْقِيَمُ: المفتاحية الكلمات